

10 17 2017 El Deber

Gobierno acuerda con la CAO venta de urea a \$us 335 la tonelada

El Deber/Economía/17-10-17.- Luego de idas y venidas, de formar distintas mesas de trabajo y de agendar diferentes reuniones, la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO) y los representantes de YPFB acordaron la compraventa de 6.000 toneladas de urea a \$us 335 la tonelada.

Freddy Suárez, presidente de la CAO, sostuvo que es una buena noticia para el agro poder contar con una urea más barata, algo que a su criterio beneficiará al sector productivo.

Suárez detalló que el costo del producto estará vigente hasta el 31 de noviembre y que el mismo oscilará para arriba o abajo según el precio del gas natural que está ligado al barril internacional de petróleo.

“Se llegó a este acuerdo porque la CAO se comprometió comprar a Yacimientos no menos de 6.000 toneladas, algo que hace posible que el precio sea de \$us 335 la tonelada”, dijo Suárez.

El máximo dirigente del agro cruceño remarcó que la distribución del fertilizante estará a cargo de la CAO y que los subsectores como los cañeros, soyeros, maiceros y los productores de sorgo y girasol deberán retirar el producto, que vendrá en bolsa de 50 kilos, en Bulu Bulu y que de ahí en adelante deberán hacerse cargo del costo de transporte.

En cuanto a la cantidad de demanda de urea por parte del agro cruceño, Suárez sostuvo que el producto se usará para la siembra de verano que en la zona norte comienza en noviembre, en el este a fines de diciembre y en el sur entre diciembre y enero, por lo que a su criterio el sector necesita unas 30.000 toneladas de urea para poder responder a las necesidades del productor.

Precios competitivos

Marcelo Pantoja, presidente de la Asociación de Productores de Oleaginosas y Trigo (Anapo), remarcó que el precio alcanzado es competitivo y que con el transcurso del tiempo y si aumenta la demanda de urea el mismo puede bajar.

Pantoja señaló que en los países productores de urea, la tonelada puede llegar a valer entre \$us 200 y \$us 300, pero con el costo del transporte su valor se puede duplicar.

Isidoro Barrientos, presidente de la Cámara Agropecuaria del Pequeño Productor del Oriente (Cappo), indicó que en este primer acuerdo los pequeños y medianos productores serán los más beneficiados, por lo que puntualizó que esperan que para el próximo año el cupo de venta del fertilizante sea mayor.

Para dar a conocer el acuerdo, el presidente Juan Evo Morales y el vicepresidente del país, Álvaro García Linera, estarán hoy en Montero junto a la plana mayor de los productores.

Bolivia, entre los 10 países que más deforestan

Página Siete/Economía/17-10-17.- Con la Agenda Patriótica 2025 y su elevación al rango de ley, se tiene previsto alcanzar 13 millones de hectáreas cultivables hasta 2025 y ampliar la producción agrícola a 45 millones de toneladas, como se lee en el portal electrónico del Centro de Investigación y Promoción del Campesinado (CIPCA).

En contraposición, el director de Productividad Biósfera y Medio Ambiente, Miguel Ángel Crespo, indicó: "No vemos con buenos ojos la ampliación de la frontera agrícola porque no es una necesidad. Ampliar la frontera agrícola significa desmontar más bosques de los que ya hemos desmontado. Bolivia está entre los 10 países más deforestadores del mundo y para qué vamos a hacer eso, ¿para cultivar más soya transgénica, más maíz transgénico? Porque ahí no se va a sembrar hortalizas, frutas o tubérculos. Estos son cultivos que nuestro país ya no los está produciendo, ha bajado ostensiblemente la producción de cultivos diversificados y nutritivos".

En palabras de Crespo, "Bolivia ahora está importando 150 alimentos que antes producía. Nos parece una falacia decir que se va a ampliar la frontera agrícola para alimentar al país. Eso no se va a dar, porque los productores buscan rentabilidad, cultivos orientados a la exportación. Con la ampliación de la frontera agrícola vamos a agudizar el problema del cambio climático, estamos viendo que ahora hay sequías más prolongadas y lluvias más torrenciales".

YPFB firma tres convenios para comercializar 14.000 toneladas de urea

Cada tonelada métrica tendrá un costo de 335 dólares.

El presidente de Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB), Óscar Barriga, firmó hoy tres convenios con instituciones del sector agroindustrial para la compra - venta de 14.000 toneladas métricas (TM) de urea granulada a un precio de 335 dólares la tonelada métrica.

"Estos convenios marcan un hito en el inicio de las operaciones de comercialización para el mercado interno de un producto como la urea que tendrá un importante impacto positivo en el desarrollo del sector del agro; así como en el incremento de la economía productiva garantizando la seguridad alimentaria y probablemente se podrán aperturar otros mercados de exportación de productos agrícolas o transformados en el corto plazo", señaló Barriga, según una nota de prensa de YPFB.

El primer acuerdo fue suscrito con el gerente técnico de la Empresa Estratégica de Producción de Abonos y Fertilizantes (EPAF), Remy Gonzales por un volumen de 2.000 TM.

El segundo acuerdo fue suscrito con el presidente de la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO), Freddy Suarez, por un volumen de 6.000 toneladas métricas de urea.

El tercer acuerdo fue suscrito con la secretaria ejecutiva de la Federación Sindical Única de Trabajadores Campesinos Productores Agropecuarios de las Cuatro Provincias del Norte de Santa Cruz, Deisy Choque Arnez, por un volumen de 6.000 toneladas métricas de urea granulada.